

## El 'Ivazo' le costará 400.000 euros al Ayuntamiento

"El equilibrio presupuestario es un objetivo irrenunciable", dice Esteban

Y.B.B. | GUADALAJARA

Twitter: @dhenaresweb

Aunque todos los meses comienzan a ser empinados, septiembre lo ha sido aún más no sólo para las economías domésticas, también para las propias administraciones. La subida del IVA, en vigor desde el mes de septiembre, ha desbaratado los cálculos que muchos ayuntamientos habían elaborado para todo el ejercicio. A pesar de todo, y según las previsiones del concejal de Hacienda, Alfonso Esteban, el de Guadalajara cerrará 2012 con remanente positivo. Eso sí, con un poquito más de esfuerzo y haciendo más números de cara a 2013.

"El incremento del IVA puede suponer unos 400.000 euros a las arcas municipales", estima Esteban. La luz, el agua, la basura, la factura de los proveedores... todo sube, menos los ingresos.

Afortunadamente, los muebles para terminar 2012 están a salvo. No ha sido fácil. "Elaboramos un plan de ajuste ambicioso, serio y riguroso, que hemos cumplido prácticamente al 80% y debemos terminar de ejecutarlo". Echando un vistazo a esa hoja de ruta, podría decirse eso de 'misión cumplida'. Se ha mejorado la recaudación ejecutiva, se ha racionalizado el gasto corriente... aunque también se han subido algunos impuestos como el IBI (un 22%), se han actualizado algunos precios como el del autobús (aunque de momento, el billete no se ha encarecido por el IVA en el mes de septiembre) y se incrementado las tasas de



La subida del IVA pasará factura a las arcas municipales

"No podemos salirnos de esa línea, debemos cumplir el plan de ajuste que elaboramos", dice Esteban

los cursos ofertados desde la Escuela La Cotilla (todavía quedan vacantes). ¿Qué ocurrirá de cara al próximo año? Nadie se atreve a poner la mano en el fuego y renunciar a la senda de incrementar la presión fiscal en 2013. "El equilibrio presupuestario es un objetivo irrenunciable", sentencia Esteban. "No podemos salirnos de esa línea, y de momento, todos

los mecanismos que hemos activado para conseguirlo están funcionando". Con esa declaración de principios, es previsible que al actual Gobierno municipal no le tiemble la mano a la hora de tomar cualquier decisión con tal de cuadrar las cuentas. Más aún con el último 'Ivazo' de Mariano Rajoy. De momento, el responsable de velar la 'caja' municipal se encuentra inmerso en el escenario presupuestario del próximo año. El resultado final de esa operación de sumas y restas no se conocerá hasta pasadas las Fiestas de Guadalajara, allá por el mes de octubre. Así que solo queda es-

Opina sobre la noticia en... [www.dhenares.es](http://www.dhenares.es)

## 'Cazados' dos mil inmuebles que no pagaban IBI

■ Cuando la crisis aprieta, imaginación al poder... O eficacia al cien por cien. El Ayuntamiento de Guadalajara, a través de una empresa externa, decidió cruzar datos con el Catastro (además de llevar a cabo un trabajo a pie de campo) para cerciorarse de que todas las unidades urbanas estaban tributando a las arcas municipales. Y cuál fue la sorpresa que, en tan sólo tres meses, 2.000 unidades urbanas (entre garajes, viviendas unifamiliares o plurifamiliares) fueron 'cazadas' y pos-



Vista aérea de la C/ Miguel Fluiter

teriormente reclamadas para que pagaran el correspondiente IBI (Impuesto de Bienes Inmuebles). Gracias a esta actuación, el Consistorio se embolsará un millón de euros (unos 500 euros por unidad). La deuda todavía no ha sido liquidada, pero "servirá para dotar al Ayuntamiento de liquidez". Por ese motivo no se descarta repetir la operación "en un plazo de dos años" puesto que "si todos pagamos lo que tenemos que pagar, no tendremos que pagar todos más", dice Alfonso.

COMIENZA EN OCTUBRE

## A buscar empleo también se aprende

■ La Concejalía de Igualdad ha puesto en marcha un programa de 'Búsqueda Activa de Empleo con Perspectiva de Género' que se desarrollará de octubre de 2012 a marzo de 2013 y que dará prioridad a las mujeres, pero no será excluyente. Esta nueva acción municipal ofrece un espacio de formación, de apoyo y de implementación de las habilidades sociales y personales para conseguir un empleo y la actualización de conocimientos de las nuevas tecnologías, ofreciendo también apoyo psicológico para afrontar de forma exitosa el acceso al mundo laboral. El programa, de carácter gratuito, se articulará en tres cursos, que se celebrarán en el Centro Municipal Integrado Eduardo Guitián, los lunes, miércoles y viernes, de 9.30 a 13.30 horas. Los destinatarios son mujeres empadronadas y residentes en Guadalajara, preferentemente en situación de desempleo. Durante la celebración de los cursos habrá servicio de guardería para los hijos de las participantes.

DÍA DE LA BICICLETA

## El pedaleo de este viernes será solidario

■ Pedalear por una buena causa. Este año, el Día de la Bicicleta tendrá un fin solidario, tal y como anunciaron el concejal de Deportes, Eladio Freijo, y la concejal de Bienestar Social, Verónica Renales. A la hora de realizar la inscripción los participantes deberán abonar dos euros que irán destinados a la Asociación Guadacoge. Junto a la inscripción se entregará una camiseta y un boleto para participar en un sorteo de regalos al término de una prueba. El lugar de salida y llegada será el Palacio Multiusos. Los corredores cubrirán el recorrido habitual por las calles de la ciudad que estará controlado por la Policía Local y en el que también participan efectivos de Protección Civil, Cruz Roja y del Club Triatlón Guadalajara.